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I. PAUTA: 
 

1. Apreciação do Regimento Interno para posterior aprovação; 

2. Demandas e Informes Gerais; 

3. Encaminhamentos; 

4. Sugestão de Pauta para a próxima Reunião; 

5. Fechamento. 
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II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

 
 

3ª reunião Ordinária do Conselho Gestor do Parque Municipal Don Paulo Evaristo Arns 

(Parque Ermelino Matarazzo). 

 

 A reunião iniciou-se as 10h00 e excecionalmente nesse data devido a impossibilidade 

de ter ocorrido conforme cronograma da reunião aprovado na 1º reunião ordinária desse 

conselho gestor e conforme a convocação com os seguintes conselheiros (as), presentes, 

Célia Regina da Silva Oliveira Rocha, Elma Leda da Silva, Ricardo Marciano de Souza, 

Francisco,  Pedro (Subprefeitura Ermelino Matarazzo), Eder (Gestor do Parque – SVMA), 

Franer (SVMA), Camila dos Santos Molinardi (Trabalhadora/Parque); Caren Garcia 

(ACDEM), Conselheiros (as) com ausência justificada Jesus Francisco dos 

Santos(ausência justificada). 

Eder gestor do parque inicia a reunião relembrando a questão das salas ocupada 

dentro do casarão dentro do parque, questiona sobre a questão da utilização delas e os 

motivos das particularidades das chaves em mãos da associação que ocupa o espaço por 

Decreto nº 50328 de 16 de dezembro de 2008 a título de PERMISSÃO DE USO. Em 

resposta a representante da ACDEM, senhora Caren começa a responder, mas faz uma 

ressalva que estaria acompanhando as reuniões no lugar do então eleito sr. Luís Araújo 

França. Diz que a ACDEM tem sim interesse de permanecer a utilizar o espaço pois relata 

que ali foi uma luta intensa desde 2004 com o auxílio do então padre falecido Ticão e que 

as salas estão ocupadas com os materiais para uso com os deficientes e para não ficar e 

diz que a associação utiliza o parque conforme a grade das associações não sabe dizer ao 

certo os dias. E diz que a ACDEM tem muito interesse de continuar a utilizar o parque sim. 

O senhor Franer Ferreira Matos Chefe De Equipe II da Divisão de Gestão de Parques 

Urbanos da Secretaria do Verde e Meio Ambiente – SVMA, diz que ocorre a necessidade 

que essa escala seja passado para o conselho gestor do parque e com essa questão 

podemos fazer uma adequação ao que esta sendo proposto como parcerias novas e outras 

coisas mais e sobre a questão das chaves que seria muito oportuno que fossem deixadas 

copias das chaves que estão trancadas com materiais da associação junto ao administrador 

do parque e ressalva que por ventura ocorrer uma vistoria e/ou qualquer situação imprevista 

o responsável pelo parque entrará em contato com os representantes da associação para 

o devido acompanhamento nas salas que estão seus materiais. E reafirma que a secretaria 

do verde não entra em espaço que esta concedido sem a presença dos responsáveis. 
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Senhor Eder gestor do parque reforça a questão das salas, pois quando ele assumiu o 

parque essas demandas já estavam postas e precisamos adiantar as demandas para que 

isso não gere problemas futuros, então solicita a representante da ACDEM que veja um dia 

para que estejam vindos até o parque para a vistoria e possível desocupação de algumas 

salas as quais contem mobiliários de escritório. A conselheira Célia relata que certa vez 

meses atras quando ainda estava o gestor sr. Fábio diz ter presenciado um caminhão 

descarregando muitos moveis de escritórios e sendo colocado nas salas e sabido que era 

da ACDEM, pois a senhora Natália estava acompanhando. Então a questão é ali(parque) é 

um galpão ou é um parque. E complementa que o parque não é lugar ideal para fazer como 

deposito seja de mobiliários ou qualquer outra coisas. Pois essa a proposta dessa nova 

gestão do conselho é promover o parque como um todo, buscar novas parcerias dentre 

outras coisas e tendo o casarão sendo ocupado como deposito isso não é possível. Sr. 

Franer reafirma a questão da necessidade da planilha de uso do parque pela associação 

sendo dias e horários pois visto que existe um termo de permissão de uso da secretaria do 

verde e meio ambiente, mas cabe a necessidade de se fazer tudo certinho 

administrativamente. A conselheira Célia informa que das reuniões realizadas até o 

momento a ACDEM foi convidada e compareceu somente nessa reunião.  Caren diz que 

não estava ciente e que não tinha sido avisada. O Secretario Sr. Ricardo Marciano, diz que 

todas as reuniões foram avisadas ao então eleito para representar a associação e 

presidente da mesma o senhor Luís Araújo França e que ela o procurasse e dialogasse 

com isso com ele. Caren diz em relação as chaves justifica que devido ao sumiço de coisas 

ocorreu a necessidade de trancar as portas e ficarem com a chave e relata que a senhora 

Elizabete (Bete) detém essas chaves. A conselheira Celia pergunta se a “Bete” está ainda 

na ACDEM. Caren diz que não mais pois ela esta trabalhando e não faz parte da 

associação. O Gestor Sr. Eder diz que se ela não faz parte da ACDEM ela não pode ficar 

com as chaves e que se faz necessário realizar o pedido para que ela devolva as chaves e 

que teve a concordância do pleno do conselho gestor como também do sr. Franer. Sr. 

Pedro(subprefeitura), pergunta quais os dias que a ACDEM utiliza o espaço e/ou tem ações 

no parque. Caren responde que de sexta feira e diz que ira buscar com as demais unidades, 

não sabendo responder com certeza. O secretario Sr. Ricardo diz estar com o termo de 

permissão de uso da ACDEM relativo ao espaço e pergunta o número de salas que a 

associação está autorizado a utilizar? Caren responde 3 três salas mais a cozinha. Ricardo 

pergunta desse período da concessão que data 2008 até a presenta data o que a ACDEM 
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contribuiu com a melhoria e manutenção do parque e pede para esquecer o parque e que 

se concentre apenas no espaço concedido. Caren responde que a associação contribuiu e 

muito, pois a única reforma para a melhoria do parque foi a ACDEM que conquistou porem 

não sabe ao certo dizer em qual ano que essa verba entrou e/ou quando que foi realizado 

a obra e diz que foi uma emenda parlamentar do senhor Jucelino Gadelha diz que foi 

realizada melhorias do telhado, diz que existia um estabulo no local e tudo sobre a área do 

parque. Diz que desde que entraram diz que tinha um projeto da cozinha e três salas. Sobre 

o projeto de horta comunitária como contrapartida e diz que no dia a dia a pessoa 

responsável não compareceu mais e que foi descontinuada e que não teria como falar pois 

não tem certeza do que ocorreu normalmente e diz que na próxima reunião trará a reposta 

com todas as informações. O Sr. Franer diz que a questão da horta comunitária dentro de 

espaços públicos é uma questão delicada, pois já que é publico qualquer pessoa pode ir la 

e pegar então isso pode gerar conflito. Sra. Caren diz que trará mais informações sobre a 

contrapartida na próxima reunião do dia 19/10/2023. Sr. Franer destaque para avaliar a 

pandemia pois muitas coisas modificaram e sugere para que talvez seria melhor ser revisto 

o termo de concessão com o parque sendo preciso atualizar e salienta que o conselho 

gestor é essencial para contribuir para as melhorias do parque não somente esse mais os 

demais e entende que quando existe um convénio com setores da sociedade civil é buscar 

uma parceria para trazer o publico para os parques. Caren diz que a ACDEM não tem 

dinheiro e diz que se o parque não esta pior por conta da associação. E Franer se coloca a 

disposição para auxiliar a ACEDEM para colocar um caminhão para realizar a retirada do 

mobiliário que esta nas salas e liberar elas. Secretario sr. Ricardo pergunta se não tem 

problema trazermos mais projetos para o local e acredita que os projetos que estão sendo 

cotados para virem ao parque em parceria poderá com o tempo até ser mais oportunidade 

até para os atendidos da ACDEM e seus familiares, como é o caso do projeto do ICAN que 

propõem diversa ginásticas entre outros imaginem os pais ou responsáveis quando trazem 

suas crianças para o atendimento e quando aguardam podem fazer atividade que trará mais 

qualidade a rotina deles possivelmente. Conselheira Elma diz que em relação as salas 

poderíamos entrar sim em um acordo e as parte do tatami quem arrumou aquilo la foi a 

própria ACDEM e desabafa que aquele espaço tinha mais vida quando tinha o projeto da 

cozinha artesanal no local onde tinha cursos ali e também quando o padre Ticão era vivo 

pois ele ajudava e muito em muitas coisas cita um parceiro de nome Ricardo Baba que 

tinha um papel fundamental na época citada e defende que desde que frequenta o parque 
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a ACDEM tem parcela boa no desenvolvimento do espaço. Ao que todos os conselheiros 

verbalizaram é que o espaço deveria ter mais projetos, esse conselho não esta 

questionando os trabalhos desenvolvidos pela associação e sim buscando ampliar 

parcerias para que traga mais frequentadores e que todos (as) saibam que ali é um parque 

municipal e que eles (as) podem entrar e utilizar sim e tendo outros projetos melhor ainda. 

Sr. Franer confessa que é morador nascido e criado no jardim da conquista e que só tomou 

conhecimento que ali tinha um parque quando entrou para trabalhar na secretaria do verde. 

Caren diz que na questão do parque de Ermelino Matarazzo é uma luta antiga pois o local 

não tem metragem de parque ao que Franer responde que não existe uma regra sobre 

metragem. E faz um comparativo com o entorno e diz que o prédio no entorno tem piscina, 

quadra, sala de jogos e toda uma infraestrutura e o parque alem o que pode oferecer para 

atraia esse publico para dentro dele, é partindo dessa premissa que devemos pensar ações 

dentro do parque. A conselheira Celia diz sobre trazer o projeto MOVA para dentro do 

parque, já que temos uma sala com Losa, ao qual o sr. Franer concorda e admira o projeto 

do MOVA e se coloca a disposição para dialogar com esse projeto sim. Caren sobre o 

CECCO pede para ter uma análise mais criteriosa, pois pode até prejudicar outros projetos 

que esta sendo proposto para o parque e tem também a questão jurídica. Secretario passa 

a Caren que a questão do CECCO foi debatida em reunião anterior e ficou aprovado que 

eles podem sim utilizar o parque, mas que na questão da instalação deles no local assim 

como utilização de salas seria repassado para a secretaria doi verde para a decisão final, 

porem foi deliberado que a qualquer tempo poderiam utilizar as dependências do parque 

sim, até porque isso consta no arcabouço da criação do próprio CECCO. Secretario 

pergunta a Caren sobre a placa do serviço Telecentro ACDEM que foi solicitado para que 

a placa fosse colocada na fachada da entrada do parque SEI 6510.2023/0004851-1 sobre 

ofício CMSP nº 80/2023/2023/CMSP. Gestor Eder comunica que foi solicitado as portas 

para os banheiros e vestiários do parque e esta aguardando a efetivação. Foi aprovada a 

ATA da reunião anterior por unanimidade. Conselheira Camila dos Santos Molinardi 

comunica que devido a problemas de particulares pede a renuncia do conselho. Gestor 

Eder diz que fara a comunicação e assim que sair a publicação da renúncia da conselheira 

verá com a secretaria do verde se poderá indicar outro trabalhador. 

Seguindo foi colocada o calendário e da escolha da data, horário e do local das 

próximas reuniões do Conselho Gestor. As reuniões ordinárias do biênio 2023/2025 

ocorrerão todas as terceiras quintas-feiras de cada mês, das 09h30 às 11h00, na sede do 
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parque, Rua Abel Tavares, 1564 - Jardim Belém, São Paulo – SP, ficando então as datas 

da reunião ordinária do Conselho Gestor do Parque Ermelino Matarazzo – Don Paulo 

Evaristo Arns de 17/08/2023; 21/09/2023; 19/10/2023; 13/11/2023 e 14/12/2023. Para 

conhecimento da representante da ACDEM frisando que é a primeira reunião que eles 

participam. 

 

III. ENCAMINHAMENTOS: 

Conforme deliberação do Conselho Gestor foi decidido: 

 

► ATA aprovada da reunião anterior. 

 

IV.  SUGESTÃO DE PAUTA PARA A PROXIMA REUNIÃO 

► Não foi debatido essa questão ficando aberta a pauta para a próxima 
reunião. 
 

Nada mais havendo a tratar, o Coordenador Sr. Eder Ânfora Valentim                                                                                                           

encerrou os trabalhos da 3ª Reunião Ordinária do Conselho Gestor do Parque Municipal 

Ermelino Matarazzo. A próxima reunião será realizada no dia 19 de setembro de 2023 às 

09h30 na sede do parque, Rua Abel Tavares nº 1564, - Jardim Belém, São Paulo – SP. 
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ANEXO 1 
 

LISTA DE PRESENÇA DA 3º REUNIÃO ORDINÁRIA/EXTRAORDINÁRIA 
 

28/ 09 /2023 

Conselheiros 
Entidade 

Representada 

Telefone/E-

mail/Contato 
Assinatura 

Justificativa  

Ausência 

SOCIEDADE CIVIL     

Célia Regina da Silva 

Oliveira Rocha 

Frequentador 
11954623437   

Jesus F. dos Santos Frequentador 11998591095  Sim 

Elma Leda da Silva Frequentador    

Ricardo M. de Souza Frequentador 11982602179   

Valéria Aparecida da Silva Frequentador Suplente Ausente _ 

Francisco de Assis Justino Frequentador Suplente Ausente _ 

Luis Araújo França ACDEM Ausente/injustificado Não Não 

Caren Garcia ACDEM 11953691708   

TRABALHADOR     

Camila dos Santos 

Molinardi 
Trabalhador 11985793461   

PODER PÚBLICO     

Eder Anfora Valentim SVMA 11996721090   

José Ronaldo C. Santana SUB Ausência justificada Não Sim 

Pedro Ribeiro de Paiva 

Neto 
SUB 11953090019   

Franer Ferreira Matos COOD./SVMA 11986311841   

OUVINTES     

     

     

     

     

     

     

     

     

 


